

St.Gallen, 03 · 04 · 2024 Jahresbericht 2023

Das Jugendparlament SG AI AR blickt auf ein ereignisreiches und abwechslungsreiches Jahr 2023 zurück. Die 47. Jugendsession fand unter dem Motto "Klima, Energie und Versorgungssicherheit" am 29. April statt und war mit über 80 Teilnehmenden gut besucht. Gäste waren unter anderem Alt-Bundesrätin Doris Leuthard und Prof. em. Dr. Andreas Fischlin, Vize-Vorsitzender des IPCC (Weltklimarats). Ebenso wurde das Jugendparlament von Nationalrätin Franziska Ryser beehrt. Leider musste Sandro Brotz, der das Podium hätte moderieren sollen, kurzfristig absagen.

Kurz nach der Session konnten wir den Schwung mitnehmen und mit einer grossen Delegation erneut die SRF-Arena besuchen – dieses Mal für eine Abstimmungsarena! Debattiert wurde über das Klimaschutz-Gesetz und zu Gast war unter anderem Bundesrat Albert Rösti. Über den Sommer hat sich der Vorstand des Jupas erneuert, und wir mussten drei langjährige Mitglieder verabschieden – nämlich Tanja Bielmann, Cirinne Rechsteiner und Timo Wüthrich – und gleichzeitig drei neue Kolleginnen und Kollegen begrüssen. Dies war ein wichtiger Schritt zur Verjüngung und Erneuerung des Vorstandes. Zentral war jedoch, die Kontinuität und den Wissenstransfer sicherzustellen. Deshalb haben wir darauf geachtet, dass dieser Generationswechsel gestaffelt verläuft, da viele Mitglieder des alten Vorstandes ein ähnliches Alter und auch "Dienstalter" haben.

Nach der Sommerpause und der internen Reorganisation meldete sich das Jupa mit zwei spannenden Events und Social-Media-Inhalten zu den Nationalratswahlen zurück. Einerseits hatten unsere Mitglieder erneut die Gelegenheit, an der Arena teilzunehmen, und andererseits an einer interregionalen Jugendsession im Fürstentum Liechtenstein. Diese wurde gemeinsam mit dem Jugendrat FL organisiert, und das Ziel war es, Forderungen zu Themen der Bodenseeregion zuhanden der IBK zu verabschieden. Unter anderem wurden wir von einem Minister und dem Staatssekretär geehrt.

Im Herbst war es wieder soweit – die nationalen Wahlen standen vor der Tür. Das Jupa entschied sich, den Jungparteien mit einer kleinen Instagram-Reel-Serie eine Plattform zu bieten. Die Videos erzielten eine Reichweite von bis zu 2400 Aufrufen und wurden vom Vorstand als Erfolg gewertet.

Im November stand bereits die dritte Session in diesem Jahr an – die reguläre Jugendsession, die dieses Mal in Herisau stattfand. Der Morgen begann bereits mit einem Highlight dieser Session: Reden und Fragerunden mit Regierungsrätin Monika Rüegg-Bless und Yves Noel Balmer. Doch auch der Mittag bot viel! Die Teilnehmenden genossen einen politisch-humoristischen Input von Comedian Michael Elsener. Am Nachmittag folgten eine spannende Podiumsdiskussion und ein kurzes Q&A mit Nationalrätin Franziska Ryser.

Das Jahr 2023 schlossen wir mit einem kleinen Mitgliederevent – einem Fondueplausch – ab. Im Jahr 2024 meldete sich das Jupa nach der Winterpause im Februar im Zuge der Renten-Abstimmungen wieder zurück mit einem PoliTISCH, der rege besucht wurde und vielen jungen Menschen die Möglichkeit bot, an der Diskussion teilzunehmen oder den jungen Politikern zuzuhören.



Im Rahmen der Mitgliederversammlung 2024 werden Marco Bruderer, Philipp Kessler und Konstantin Hälg aus dem Vorstand ausscheiden womit der schrittwese Generationenwechsel fast abgeschlossen sein wird.

Das Jugendparlament SG AI AR bzw. der Vorstand hat auch in diesem Jahr den Jugendlichen der drei Kantone ein tolles Programm geboten und ihnen die Möglichkeit gegeben, Politik auf verschiedene Arten kennenzulernen. Dass der Vorstand trotz eines beträchtlichen Wechsels im Team und vieler anderer Verpflichtungen drei grosse Events und weitere kleinere Events organisieren konnte, ist nur dem unermüdlichen und freiwilligen Einsatz des Vorstandes zu verdanken. Es war mir eine grosse Ehre, diesen Verein zu präsidieren und mit so vielen tollen Leuten zusammenzuarbeiten!

Konstantin Hälg

Präsident